
 

津島市地域福祉計画・地域福祉活動計画策定 

第１回北小学校区懇談会 開催報告 

 

■テーマ：「北小学校区における地域福祉の悩みや困りごとについて 話し合おう」 

■日 時：平成 27 年 6 月 19 日 13：30～15：30   ■場 所：北コミュニティハウス 

■参加者：26 名（地域参加者 15 名、事務局 11 名） 

【開会・あいさつ、趣旨説明】 

事務局である福祉課の河東より当会議の

目的や検討内容、開催スケジュール等の概

要について説明し、これからの地区懇談会

でお世話になる事務局スタッフをご紹介し

ました。 

北コミュニティの藤田会長をはじめとする

15 名の地域のみなさんからも、本日の会議のね

らいや今後の展望などについてご意見・ご質問

などをいただきながら、少しずつ本題へと話を

進めていきました。 

今回の会議でいただいたご意見は、市の地域

福祉計画及び社会福祉協議会の活動計画に反映

するとともに、地域と行政、社会福祉協議会な

どが連携し、誰も安心して住み続けられる北小

学校区のまちづくりを一歩ずつ進めていきたい

と思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

【アンケート調査結果などから、北小学校区の地域福祉の現状を確認】 

昨年度に 2,000 名の市民を対象に実施した地域福祉に関するアンケート調査の結果をご説明し、と

くに北小学校区における特色や強み・弱みなどを確認しました。また、昨年度に実施した防災・減災に

関する住民会議で指摘された災害時要支援者に関する課題、さらには最近の学区の生活環境の変化など

も改めてみなさんで確認しました。 

こうした調査結果などを踏まえて、北小学校区の地域福祉の主な問

題点を５点に整理し、それらを中心に他の課題についても幅広く話し

合いを行いました。 

【地域のつながりが弱い】 新たに転入してきた若い子育て世代などとの交流が不足 

【高齢者世帯の日常生活の困りごとや不安】 毎日の暮らしのちょっとした困りごとが増えている 

【地域福祉の担い手が不足】 担い手の高齢化が進むものの、新たな担い手の発掘が困難 

【防犯・防災上の不安】 災害時に避難が難しい高齢者も多い。防犯対策も遅れがち 

【公的な福祉サービスの周知・活用不足】 福祉サービスが複雑化してわかりにくく、情報不足 

 

■北小学校区における会議予定 

回数（時期） テーマ・内容 

第１回 

（6/19） 
ガイダンス、地域福祉の問題点の検討 

第２回 

（8/21） 
地域主体の地域福祉活動のアイデア検討 

第３回 

（２月頃） 
Ｈ28以降の計画推進方策や体制等の検討 

 

北小学校区の地域福祉を考えるワークショップを開催しました！！ 



 

 

今後、北小学校区において地域ぐるみによる支えあい・助け

合いの地域福祉活動を推進するにあたり、子どもや高齢者や障

がい者をはじめとする北小学校区の住民が、身近な暮らしで直

面している困りごとや悩み、問題点などについて意見交換がな

されました。みなさんからいただいたご意見は主に以下のとお

りです。数多くの貴重なご意見をいただきまして、誠にありが

とうございました 

主な課題 参加者のご意見（北小学校区における地域福祉の問題点） 

地域のつながりが弱い 
・町内会に出ない人に対しては、どうすればよいか 

・北校区内での町内会の件数、人口の差から活動の温度に差がある 

・外国人、アパートの住民が、町内でのゴミ出し規則を守れていない 

高齢者の日常生活の 

困りごとや不安 

・巡回バスが使いにくい、あまり人が乗っていない 

・ゴミだし、買い物、病院通いなど定期的な見守りが必要 

・町内会の運営において、高齢者が多いため、運営が困難 

・高齢者の外出が難しくなっている 

防犯・防災上の不安 ・防犯カメラの設置を危険な交差点などに設置してほしい 

公的な福祉サービスの 

周知・活用不足 

・町内の道路が仮舗装のまま 

・気軽に集まれる居場所となる、集会所が欲しい 

・「民生委員」って何？役割が知られていない 

交通安全対策 
・近年自転車での交通事故が多い 

・中学、高校の自転車マナーの指導が必要 

空き家、空き地問題 
・空き地にゴミを捨てる人がいる 

・庭木と家の傷みから、火事や地震が心配 

飼い犬問題 ・犬の糞などを道路、民家敷地内に放置する人がいる 

最後に、本日みなさんから出された数多くのご意見を簡単に整理して全員で振り返るとともに、次回

会議で検討するべきポイントについて確認しました。 

なお、本日出された地域福祉の問題点について、次回の第２回地区懇談会（８月 21 日）では、それ

らを解決するための方策について話し合い、行政や社会福祉協議会、地域がお互いに協力しあってどう

ような地域福祉の取組を進めていく必要があるのか、具体的に考えていく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

【問合せ】津島市 健康福祉部 福祉課 （担当：河東） 電話：0567-24-1111（内線2131） FAX：0567-24-113８ 

北小学校区の 身近な暮らしの問題点や困りごとなどを話し合いました 

≪第２回地区懇談会 開催案内≫ 
■日時：平成 27年８月 21 日(金)13：30～   ■会場：北コミュニティハウス 
■内容：地域主体の地域福祉活動のアイデア検討 
■備考：途中参加・退席でも構いませんので、ご興味のある方は、是非ご参加ください。 

 

【第 1回地区懇談会へのご意見・ご感想】 

・私の町内だけでなく、他の町内でも同じ悩みを抱えている。 

・この様に意見があれば、北校区発展すると思う。 

・身近な問題点がたくさんあり、再認識できた。 

・全員の意見が実際に実行できると良いと思う。 

・多くの意見が出て活気のある会だった。 

・意見や発言にやや偏りがあった。 

・多くの問題点が出た。 


